

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 25 de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.707

PLUMA Y TIJERA

## Política internacional

La alianza franco-anglo-americana

La idea de una inteligencia ó, mejor dicho, de una alianza de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos, de que dimos conocimiento hace pocos días en uno de nuestros artículos titulados *Lo que se dice de alianzas*, no ha sido abandonada.

El «Sun» de Nueva York, la exponía con elocuente precisión, demostrando su importancia y el alcance que tendría para Alemania. El artículo del periódico neoyorkino no era sencillamente una idea del momento, sino expresión de algo que se ha tratado en otras esferas.

El senador norteamericano Lodge, miembro de la Comisión parlamentaria de Negocios extranjeros íntimo de Roosevelt, y que ha residido estos últimos días en Oyster-Bay, donde se encuentra el presidente, ha sido interrogado por un periodista, y manifestó que Roosevelt y él habían hablado de muchas cosas. «Con ocasión—dijo Lodge—de mi reciente viaje por Europa, he encontrado que los buenos sentimientos que reinan entre Francia é Inglaterra equivalen virtualmente á una cordialísima inteligencia. En esas estrechas relaciones que ligan á las dos potencias, se manifiestan igualmente muy cordiales sentimientos hacia los Estados Unidos. Esto es todo lo que puedo decir».

Recogiendo las manifestaciones del senador Lodge, y del tono con que fueron pronunciadas, parece resultar, en opinión del «Sun», que una inteligencia muy estrecha entre los Estados Unidos, Francia é Inglaterra, dice el mismo periódico que la aproximación anglo-francesa debe cambiarse en una inteligencia anglo-franco-americana.

Ocupándose de un artículo de «Le Matin» indicando que se debe esperar que la simpatía y comunidad de intereses entre las tres naciones tiene que conducir á una unión de las mismas, escribe «Sun» que si la realización de

esta esperanza está lejana todavía, si el asunto se examina con atención, se apreciará que en ambos lados del Atlántico esa combinación tiene grandes posibilidades en su favor.

Las razones por las que los Estados Unidos preferirán á Francia é Inglaterra como partícipes mejor que á Alemania, las indica así el periódico de Nueva York diciendo que los americanos consideran á Alemania con respeto y admiración pero es indudable que están menos ligados á aquel país, menos estrechamente unidos á él por los lazos de la sangre, que lo están con Inglaterra, y menos obligados también por una deuda de gratitud que lo están con Francia.

El hecho de que la idea de que esa inteligencia cordial entre las tres grandes potencias haya alcanzado buena acogida en los países respectivos, es la prueba efectiva de que los tres pueblos están ya preparados para una acción común. Si en el espíritu de los hombres—dice «Sun»—que piensan en el pasado tanto como en el porvenir, y merecen ser llamados «patriotas» y mas bien amigos de la humanidad y se implanta profundamente la convicción de que la combinación de los Estados Unidos, Francia é Inglaterra contribuirá poderosamente al bienestar y á la paz del mundo, nada puede retrasar ni menos detener la adopción de ese proyecto.

No hemos notado que la prensa alemana tome en cuenta estas indicaciones; pero esto no nos extraña, dada la cautela con que en estos asuntos suele proceder, ateniéndose á las indicaciones que se dan en los centros oficiales, donde no se quiere dar importancia á determinadas cuestiones hasta que lleguen éstas al período que les parece de oportunidad.

De cualquier manera, la insistencia con que el «Sun» trata del particular y las manifestaciones del senador mister Lodge, de que hemos hecho mención, merecen que se las tenga presentes, porque indican que se trata de un proyecto serio, acariciado tal vez en algunos círculos de Norte-América.



## Únicos Licor y Elixir de los PP. Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona sin rival para toda clase de indisposiciones

ELIXIR VEGETAL

De venta en Mahón, en casa de D. Manuel Beltrán, colmado LA VINA y Sebastián Sicre, colmado LA VINA.

renden que Mr. Roosevelt ha propuesto que los litigios fueran sometidos á un arbitraje. La sugestión parece tan extraordinaria, que cuesta creer en ella. Entre la guerra y el arbitraje hay una completa antinomia. El arbitraje es una solución jurídica. La guerra es la rigurosa aplicación del derecho del más fuerte. El vencedor puede imponerla al vencido. Pero pensar en hacer rectificar por jueces las decisiones de las batallas, inscribir la «ley de hierro» en el Código del Derecho internacional, es, cuando menos, una idea de las más originales.

¿Sería práctica esta solución? Está permitido dudar de ello si se recuerda que las numerosas convenciones generales de arbitraje firmadas durante estos últimos tiempos excluyen formalmente las cuestiones que atañen los intereses generales y el honor nacional de un país.

Esta reserva, que se juzga necesaria, aun cuando únicamente se trate de impedir la guerra, se impone con mucha más fuerza en el curso de una guerra que ya está empeñada.

Francamente, nos parece bastante difícil que un vencedor deje á terceros el cuidado de fijar el precio de sus victorias. Puede alegarse, sin duda alguna, que esto es una simple cuestión de forma, puesto que, fatalmente, los árbitros sancionarán las exigencias del más fuerte. Es cierto. Todos los casos recientemente juzgados lo demuestran. Más aún, el tribunal de arbitraje que zanjó, hace dieciocho meses, el conflicto venezolano ha proclamado formalmente el derecho de las armas, otorgando la preferencia á Inglaterra, Alemania é Italia, que habían hecho hablar á sus cañones. Pero una cuestión de forma tiene muchísima importancia para un pueblo altivo que apenas acaba de hacerse un lugar en la familia de las grandes potencias.

El conflicto que ha estallado Portsmouth es, ante todo, un conflicto de amor propio. El Japon ha obtenido cuanto deseaba sobre todos los puntos que tienen un gran alcance político y económico. Las cláusulas litigiosas podrían ser fácilmente resueltas, á satisfacción de los intereses de ambas partes, si ciertas susceptibilidades no paralizaran la buena voluntad de los negociantes.

Si los dos Gobiernos escucharan la voz de sus intereses, es indudable que, inevitablemente, llegarían á entenderse.

Madrid 24.—Un telegrama de Portsmouth dice que ayer terminaron los plenipotenciarios la redacción de las actas de la Conferencia.

Respecto de la cláusula 5.ª, que se refiere á la cesión de la isla Sacalina, el Japon alega que le pertenece por derecho natural y por la actual ocupación.

Rusia responde en un largo alegato, que hasta 1650 jamás el Japon pensó en hacer valer ese derecho sobre la isla, cuya colonización por el Japon fracasó, como se dice en el tratado ruso-japonés de 1875, en el cual se reconoce expresamente la soberanía de Rusia sobre la citada isla.

Respecto de la cláusula 9.ª, que trata del reembolso de los gastos de la guerra, el Japon se funda en que se vio obligado ir á la lucha por la agresión de Rusia, y habiendo salido victorioso en todas partes, por mar y tierra, tiene derecho al reembolso de los gastos.

Rusia dice que no reconoce la derrota, y manifiesta que si ha ido á la Conferencia no ha ido á pedir gracia, sino por su amor á la paz y por el deseo de hacer un tratado honroso.

Manifiesta, haciéndonos eco de los rumores que ya corrían sobre este punto, que la petición de indemnización no tiene ejemplo.

Pasa revista á los precedentes históricos, y dice que Rusia no la pagó jamás, ni aun cuando entró Napoleón en Moscú.

La cláusula 10 trata de la entrega de los barcos refugiados en puertos neutrales, y refuta el alegato como contrario al derecho internacional.

La cláusula 11 se refiere á la limitación de las fuerzas navales rusas en los mares de la China.

El Japon lo considera necesario para tener asegurada la paz, y Rusia se opone á ello como una cosa contraria á su honor.

Está dispuesta, no obstante, á hacer una declaración explícita de que Rusia no tiene intención de amenazar la situación naval del Japon ni de ninguna otra potencia en los mares del Extremo Oriente.

Continúa reinando un marcado pesimismo acerca del resultado final de las negociaciones.

El juriconsul ruso Sr. De Martens ha declarado que la misión saldrá mañana de Portsmouth para regresar á su país.

## Últimas noticias y telegramas

recibidos para EL BIEN PÚBLICO poco antes de la salida del vapor correo de Barcelona:

NEGOCIACIONES DE PAZ

—(o)—

### La cuestión del arbitraje

Si tuviéramos que dar crédito á los corresponsales de Portsmouth, las probabilidades en favor de la paz son tan débiles, que casi podrían llamarse nulas. Rusos y japoneses parecen mostrarse rebeldes hasta á toda idea de compromisos sobre las cuestiones de

indemnización y de la isla Sacalina. Los otros dos puntos litigiosos (limitación de las fuerzas navales rusas y cesión de los buques interzados en los puertos neutrales), no parecen ofrecer serios obstáculos á un arreglo. El Japon se muestra dispuesto á renunciar á estas exigencias si le concede el resto. Pero, ¿como arreglar las cuestiones financieras y territoriales?

Algunos despachos americanos pre-

\*\*\*

\*\*\*



Ludovico Naudeau telegrafía á su periódico desde Tokio:

«Algunas personas expresan la opinion de que las negociaciones pueden aún dar lugar á la paz, gracias á una mediación del presidente Roosevelt.

Esto no obstante, me veo obligado á reconocer que la mayoría de los personajes japoneses no comparten esta opinion.

El parecer más general es que antes de mucho registraremos en la Mandchuria una nueva gran batalla.»

En los Circulos militares, lo mismo que en los diplomáticos, se está convencido de que no se firmará la paz.

El Estado Mayor general ruso cree que continuando la guerra á todo trance se llegará al agotamiento de las fuerzas del Japon.

Un diplomático francés asegura que su Gobierno, de acuerdo con Inglaterra, ha hecho cuanto ha sido posible para lograr que Rusia aceptara la paz.

El Gobierno francés estima que Rusia haría bien en ceder en la cuestion de la isla Sacalina, pero no en la de la indemnizacion.

seccion de Naturales, con 1.250 cada una en la misma Facultad.

Otra en la Facultad de Medicina con 1.000, todas en esa Universidad literaria.

En Vigo ha entrado de arribada forzosa el vapor «Eraclio», perteneciente á una Compañía naviera de Liverpool.

Durante la travesía ha sufrido algunas averías en la máquina y una vía de agua.

La tripulacion estuvo trabajando cincuenta horas seguidas para achicar el agua, sin conseguirlo totalmente.

Los peritos del puerto lo reconocerán y se emplearán máquinas potentes para extraer el agua, reparándose las averías.

Comunican de Stokolmo que se ha agravado considerablemente el Rey Oscar.

Se considera inminente la abdicacion.

Un despacho de Tánger dice que en el camino de Fez han sido atracados cuatro franceses, á los cuales les robaron cuanto llevaban.

Los moros asaltantes les vencieron el favor de que no les secuestraban para exigir rescate y no les mataban para evitar complicaciones.

Por lo visto eran unos moros políticos y patriotas.

Se dice que ha sido puesto en libertad el súbdito argelino, respondiendo á las peticiones de Francia.

La respuesta de Alemania al Gobierno francés respecto de la Conferencia de Marruecos, se conocerá en breve.

En ella se fijará de una manera definitiva el punto donde se celebrará la reunion de los representantes.

Dicen de Berlín que el 5 de Septiembre llegará á Hamburgo el kaiser acompañado de la emperatriz.

El kronprinz llegará el día 4.

El jefe de policia de Berlín ha decretado la expulsion del territorio alemán de cuatro rusos acusados de manejos revolucionarios.

El Ayuntamiento de Swilienneed, modificando el primitivo acuerdo, se dice que, por indicacion del kaiser, ha votado 30.000 marcos para hacer obsequios á la escuadra inglesa que visitará el Báltico.

Telegrafian de Nueva York que ha ocurrido un terremoto en la region del Mississipi.

Se desconocen detalles.

Noticias de Moscu dicen que ha fracasado el empréstito ministerial.

Se agrava a situacion, habiéndose acordado la huelga general.

En Tiflis ha estallado una bomba, reduciendo á escombros un edificio.

Han sido extraídos tres cadáveres.

Han sido encontradas 16 bombas cargadas y muchos explosivos.

Circula el rumor de que serán procesados muchos de los que tomaron parte en el Congreso de los zemstvos, á fin de inhabilitarlos para las próximas elecciones.

Un telegrama de Moscu dice que Gorki ha desmentido que piense realizar un viaje por Suiza ó Italia, pues no se alejará de aquella capital mientras Rusia necesite de su sangre.

En Varsovia continúan las colisiones entre obreros y cosacos, habiendo habido muchos muertos y heridos.

En Prato, en la linea de Florencia, se ha hundido un puente al pasar un tren, muriendo cinco personas.

Dicen de Nueva Orleans que la fiebre amarilla continua haciendo estragos en aquella capital, habiéndose registrado 61 casos nuevos y nueve defunciones.

## LA PAZ

En el último Consejo de ministros celebrado ayer en San Petersburgo, bajo la presidencia del czar, se acordó ceder en todo lo posible para llegar cuanto antes á la paz, á fin de dedicar toda la atencion á la reorganizacion de los servicios en el interior, consiguien-

do la paz en los espíritus restableciendo la tranquilidad en todas partes.

Se ha teleografiado á los plenipotenciarios para que cedan en lo relativo á la indemnizacion, viendo no obstante la manera de sacar la mayor ventaja posible.

La Conferencia de Portsmouth ha sido aplazada hasta hoy (23) por la imposibilidad de que los secretarios acabaran de extender las actas.

Los plenipotenciarios rusos han recibido una numerosa Comision de juicios que les han entregado un Mensaje pidiendo que concierren la paz de cualquier manera, por entender que una paz bochornosa es preferible á una guerra que solo trae aparejadas la muerte y la desolacion, y ninguna ventaja positiva.

Las noticias respecto de la resolucion final son contradictorias, pues mientras unos despachos presentan á Rusia dispuesta á ceder en lo de la indemnizacion, si ésta no es excesiva, y al Japon inclinado á no ser exigente, en extremo, otros aseguran que Rusia no cederá un punto en esta cuestion creyendo que ya ha hecho bastante, y que la comunicacion que entregó Kameko á Roosevelt en nombre del mikado, no tiene nada de tranquilizadora.

De manera, que unos entienden que la cosa está resuelta favorablemente ó poco menos, y otros afirman que no tiene solucion posible.

De esto resulta que, en realidad, nadie sabe lo que ocurre y que para enterarse de un modo cierto, habrá que aguardar á que se den oficialmente por terminadas las sesiones de la Conferencia.

Un conferenciante japonés, hablando con un periodista en Portsmouth, ha negado que el Japon piense apoderarse del Tonkin, como algún periódico ha dicho.

Creo dicho diplomático que es muy posible que, una vez terminada la guerra, venga una inteligencia entre Francia, Inglaterra y el Japon, para la mútua garantia de sus intereses en el Extremo Oriente.

Hablando del arbitraje propuesto por Roosevelt, ha dicho el mismo conferenciante que el Japon no lo aceptará sin la intervencion de una tercera potencia.

Ha añadido que el Japon hará concesiones á Rusia, cuando ésta las haga al Japon, pues no le ha hecho ninguna.

El Japon, ha concluido diciendo el diplomático, renunciará á la entrega de los barcos rusos internados en los puertos neutrales, desfilando á las indicaciones de Roosevelt.

Se cree que Roosevelt está haciendo grandes esfuerzos por conseguir que, lo mismo Rusia que el Japon, cedan un tanto en su respectiva intransigencia, al objeto de llegar á la paz tan deseada.

## CARTERA DE MAHON

Vióse extraordinariamente concurrida la tradicional fiesta cívico-religiosa que en honor de su Patrono San Bartolomé, apóstol, celebró ayer la villa de Ferrerías.

Las funciones del culto revistieron gran solemnidad, asistiendo á los Divinos Oficios una comision del Ayuntamiento presidida por el Alcalde D. Antonio Co I. La Sagrada Catedra fué ocu-

La Administracion de Hacienda de las Baleares ha publicado el estado de los cupos obligatorios por consumos, sal y alcoholes que han de regir desde 1.º de Enero de 1906 señalado por la D.reccion General de Contribuciones, Impuestos y Rentas.

Los pueblos de esta isla deben contribuir con los siguientes cupos:

	Consumos	Sal	Alcoholes	Total
Mahón . . . . .	99.534 60	7.540 50	11.310 75	118.385 85
Ciudadela . . . . .	30.138 50	4.305 50	4.305 50	38.749 50
Alayor . . . . .	14.552 35	2.466 50	1.233 25	18.252 10
Mercadal . . . . .	5.229 20	1.538 00	769 00	7.536 20
Ferrerías . . . . .	2.235 50	657 50	328 75	3.221 75
Villa-Carlos . . . . .	6.299 44	1.248 50	624 25	8.165 19
S. Luis . . . . .	4.951 20	1.031 50	555 75	6.498 45

Categorías. —Mahón figura en la 5.ª; Ciudadela en la 3.ª; Alayor, Villa Carlos y S. Luis en la 2.ª; y Mercadal y Ferrerías en la 1.ª.

pada por el joven presbítero de Ciudadela Sr. Benjam, quien con frase galana y correcta enalteció las glorias del Santo. La iglesia estaba llena de bote en bote. Terminada la Misa Mayor se sirvió en la Casa Consistorial un modesto refresco, tocando mientras tanto una de las dos músicas del pueblo escogidas piezas.

Nada dejaron que desear los festejos populares.

Las carreras resultaron muy empeñadas, sosteniendo constantemente el interés de los aficionados.

Triunfó en la de pollinos el de *Abrinxella*, de San Cristóbal, y entrando luego en la de burros venció también, á pesar de tener competidores de fama.

El premio asignado á los mulos se lo disputaron el de *Bellver-Vell*, de *Formet-Vell*, *Cogonet* y *Abdabús* ganando el primero tras una lucha muy bien sostenida.

A las carreras de caballos se presentaron el de *Son Amatler*, *Binimetlá* y *Torre del Ram*, y en ambas llegó primero á la meta el de *Son Amatler* seguido muy de cerca del *Binimetlá*.

Y en buena lid mereció el premio creado para los Mayordomos de la cabalgata, el caballo de *Torrellafuda*.

En resumen; fué la fiesta de ayer en Ferrerías muy lucida y animada, y del agrado de propios y extraños.

Ningún incidente desagradable turbó la general alegría.

El inspector de plazas y mercados ha decomisado esta mañana en la plaza de la verdura una cantidad regular de melocotones no razonados.

Muy bien Sr. Abadía.

Han sido concedidos ocho días de licencia para ausentarse de esta isla, al primer teniente de Alcalde, D. Pedro Pons y Sitges.

La guardia civil de este puesto practica diligencias para dar con el paradero de algunos individuos que hace unos días se introdujeron en un corral de la casa de D. Emilio Cabiró Mora vecino de esta ciudad, de donde robaron algunas gallinas y otras aves de corral.

Alas cuatro y media de esta mañana ha fondeado el vapor-correo «Menorquin» procedente de Palma, cuyo buque ha emprendido de nuevo su marcha á las cuatro de esta tarde directo á Barcelona con la correspondencia pública.

El «Boletín Oficial publica un anuncio referente á propietarios y dueños de carruajes de lujo, que no han presentado las correspondientes altas que determina el Reglamento de dicho impuesto.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»,  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

Y principales del mundo.

## NOTICIAS

Madrid 23.

El arcipreste de Lebrija ha telegrafado al gobierno de Sevilla diciendo que una numerosa comision de obreros se le ha presentado demandando socorros.

Dicho eclesiástico ha recomendado al gobernador que se atienda á aquellos obreros, que por su cordura y correccion en las tristes circunstancias por que atraviesan, se hacen dignos de la mayor consideracion, aparte de que no es humano dejarlos morir de hambre.

Un acaudalado propietario que reside en Granada, ha perdonado á los arrendatarios de sus fincas en Marchena los arriendos de este año, que importan unas 400.000 pesetas.

Entre las estaciones de Ateca y Torrijos se les incendiaron las ropas á dos mujeres que iban en un vagon, sufriendo gravísimas quemaduras.

Gracias á la intervencion de un teniente de la guardia civil que las envolvió en unas lonas remojadas se las salvó de una muerte segura.

La «Gaceta» anuncia á oposicion, entre los que tengan el grado de doctor, las plazas de auxiliares siguientes:

Una en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona, dotada con 1.250 pesetas anuales; otra en la seccion de Fisica, con 1.500; dos en la



## ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

## Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

El Comisario de Guerra en esta plaza anuncia un concurso que ha de tener lugar el día 14 de Septiembre á fin de adquirir víveres y artículos con destino al Hospital Militar.

La Comisión Provincial en su última sesión, procedió al examen del presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel de este Partido respectivos al próximo año 1906; se acordó devolverlas al Sr. Alcalde, encargándole que convoque nuevamente á los representantes de los Ayuntamientos del partido para que procedan á la distribución de 15.000 pesetas consignadas en el mismo para las obras, precisando la cantidad que debe aplicarse á los entretenimientos y conservación del actual edificio y las que deben aplicarse á obras de nueva construcción.

Entre las causas que deben verse ante el Tribunal del Jurado, durante el próximo cuatrimestre figuran en este distrito judicial una contra Antonio Gelabert sobre robo y otra contra Antonio Garriga sobre abusos deshonestos.

El lunes fué viaticado en la villa de Selva el virtuoso sacerdote y notable orador sagrado Rdo. D. Bernardo Matas, muy conocido en esta isla donde sa dejado oír su elocuente palabra en varias de nuestras parroquias.

En Inca (Mallorca) se ha declarado una enfermedad desconocida en una manada de ganado cabrío; seis de estos animales han fallecido y los restantes continúan atacados.

La autopsia de los mismos no ha dado ningún resultado positivo, habiendo sido remitidos al Laboratorio Municipal de Palma varios frascos conteniendo partes del animal, así como también dos bolas halladas dentro del estómago de una de dichas ovejas para que se proceda á su análisis.

En el sorteo nacional celebrado el día 21 del actual, ha obtenido premio de 500 pesetas el billete número 20.781 despachado en la Administración de Loterías de la calle Nueva.

En dicha oficina se despachan billetes á 10 pesetas el décimo del sorteo del día 11 de Septiembre próximo.

Terminada la licencia que se le tenía concedida al tercer teniente de Alcalde D. Juan T. Vidal hoy se ha hecho de nuevo cargo de la tenencia cesando el concejal D. Antonio Tuduri y Monjo que la desempeñaba interinamente.

Carga embarcada en el vapor «Me norquín» para Barcelona:

1 bulto hilaza cáñamo 48 cajas calzado; 10 bultos pieles; 1 bulto suelas cáñamo; 3 bultos maquinaria; 4 bultos remos; 2 bultos tejidos; 1 bulto papel; 1 saco avellanas; 1 bulto azafrán; 5 bultos aparatos; 1 caja loza; 3 cajas pescado; 11 jaulas aves; 2 paquetes monederos y varios cascotes vacíos.

Hoy han sido remitidos á la Junta Central de «Salvamento de Naufragos»

establecida en Madrid, los justificantes de haber sido remunerados los salvadores de los tres tripulantes del bote «María Magdalena» naufragado el 12 de Marzo en aguas de este puerto. Al propio tiempo han empezado á instruirse las correspondientes diligencias en averiguación del salvamento de un niño de cinco años que fué salvado por Lorenzo Martí y Sanz. Es de aplaudir el celo y actividad desplegados por la benemérita Junta Local de Salvamento de Naufragos de esta ciudad.

Hoy es el octogésimo aniversario de la proclamación del Uruguay en república independiente, ocurrida en 25 de Agosto de 1825.

## SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 25.—8 m.

Barómetro, 758.2; viento N. flojito; mar llana; cielo acelajado; horizontes neblinosos.

## MILITARES

Han terminado los exámenes en la Academia de Infantería.

En ella se han aprobado 257 aspirantes, por lo cual, descontando los que lo han sido en otras Academias, que son unos 15 ó 20, resulta que no se cubrirán las plazas que salieron á concurso y que son 250 como saben nuestros lectores.

—Han sido dados de alta en el cuerpo de la guardia civil en concepto de guardias segundos de infantería.

Cabo Rodrigo Guilhermon Martín, con destino á la comandancia de Málaga, soldado Mateo Cursach Serra á la de Lérida, José Martínez Ramal á la de Málaga, Camilo Aliaga Rubio á la de Jaen y Francisco Segura Colón á la de Soria.

Mañana, á las 8 y media de la misma, tendrá lugar, en la fortaleza de Isabel II, el Consejo de guerra para ver y fallar la causa incoada contra el redactor de «El Liberal» D. José de Prada y Delgado por un artículo referente al General Polavieja.

Presidirá el Consejo el Teniente Coronel de Infantería D. Manuel Martínez de Bartolomé y Lerdo de Tejada, actuando de Vocales los Capitanes de Infantería D. Pablo del Amo y D. Domingo Colorado, los de Artillería D. Juan Ortiz, D. Cecilio Bendito y D. Ignacio Pons, y el de Ingenieros D. Mariano Ripollés.

Actuará de Fiscal el Capitán de Artillería D. Mariano Salas Bruguera y de Defensor el primer Teniente de Infantería D. Lorenzo Lafuente Vanrell.

## Nuestros telegramas

Madrid 24.

«El Imparcial» califica de «ventana á Europa» la cátedra de Lengua española que se proyecta crear en Paris, y dice que para tan laudable fin no faltarán recursos.

Madrid 24.

Guadalajara.—Como hasta el 30 del actual no terminarán los exámenes en la academia de ingenie-

ros, se considera seguro que el ministro de la Guerra acordará que no comiencen las clases en dicha academia hasta el 10 de septiembre.

Madrid 24.

El ex-presidente del Consejo, señor Maura, regresará á Madrid á primeros de octubre, caso de que las elecciones no exijan antes su presencia en la corte.

Madrid 24.

El almirantazgo japonés ha rebautizado los buques apresados á los rusos con los siguientes nombres: El «Peresviet» con el nombre de «Sagami»; el «Poltava» se llamará «Tango»; el «Bayan», «Aso»; el «Pallada», «Tsugaru», y el «Varyag» se llamará «Soya».

Madrid 24.

Paris.—Las noticias que se reciben acerca de la situación de Rusia son desconsoladoras.

El hambre, la miseria y las enfermedades diezman las clases proletarias.

Sesenta mil obreros de Putiloff mueren de inanición.

En muchos distritos la miseria es espantosa á causa de la huelga, que persiste desde hace tres meses.

En Riga 14.000 campesinos sufren miseria tremenda.

La indignación es tremenda y se teme una sublevación general.

Se teme una huelga general de los empleados de ferrocarriles en toda Rusia.

El movimiento empieza en Varsovia donde los empleados de las manufacturas huelgan ya.

Madrid 24.

S. M. el Rey ha llegado sin novedad á Soria á las dos y cuarenta y cinco minutos de esta tarde, en el automóvil de 32 caballos de fuerza, llevando como reserva el de 25, acompañado del ministro de jornada que iba en el automóvil del marqués de Tovar.

Madrid 24.

Soria.—El recibimiento que se ha dispensado á D. Alfonso III á su llegada á esta población ha sido entusiasta é indescriptible.

Las calles todas se hallan engalanadas; las campanas de las parroquias é iglesias se han echado al vuelo, se han soltado palomos, disparado cohetes y arrojado flores durante el paso de S. M.

Madrid 25.

Soria.—Reina en esta ciudad una animación difícil de describir con la visita de S. M. el Rey.

Es numerosísima la afluencia de gente de los pueblos limítrofes que llega.

Madrid 25.

Soria.—El camino que conduce á las excavaciones que se han realizado en el sitio en que existió Numancia se halla adornado con banderas nacionales y gallardetes.

Madrid 25.

Soria.—El monumento que se le-

vanta en medio de las excavaciones en Numancia es severo y modesto.

A las cinco llegó S. M. siendo estrepitosamente aclamado y saludado por toda la muchedumbre que allí se hallaba reunida y apiñada.

El obispo de Osma le bendijo pronunciando un sentido discurso que fué contestado por el ministro de Instrucción pública Sr. Mellado en nombre del Rey.

Madrid 25.

Soria.—Terminadas las ceremonias de rúbrica S. M. el Rey descorrió la cortina que cubría la lápida del monumento en Numancia.

Los vivos y hurras se sucedían sin interrupción.

Terminado el acto el Rey se dirigió en carruaje á Soria en medio de flores, sueltas de palomas y cohetes, siendo aclamado con gran frenesí durante la carrera.

\*\*\*

## NUMANCIA

Numancia revive, y no revive solamente en sentimentales, regionales y nacionales evocaciones. Como el ave fénix de la fábula, Numancia renace auténticamente de sus propias cenizas, merced á las excavaciones que se están practicando bajo la dirección y los auspicios de los arqueólogos germanos señores Schulten y Roen.

Según las noticias que vienen de Soria, se han descubierto ya cimientos de casas ibéricas, murallas, vestigios de la dirección de las calles, cachivaches de cerámica, y viviendas cubiertas de tierra quemada. No es, pues, una frase hecha de retórica barata decir que Numancia renace de sus propias cenizas. Estas cenizas están á la vista de los españoles del siglo XX, y tal vez estén entre ellas las de aquellos heroicos numantinos que prefirieron abrase á dejarse subyugar por el romano, como los saguntinos heroicos sucumbieron por guardar fidelidad á Roma... En unos y en otros saludaba el frío y severo Teodoro Momsem á los remotos, pero indubitables ascendientes del Cid y de don Quijote de la Mancha.

Lo que no se encontrará entre los muros, los cacharros y las cenizas de Numancia desenterrada, será una inscripción que en lengua ibérica ó en lengua latina, venga á decir algo parecido á aquello de la novela picaresca: «Aquí yace el alma del licenciado Pedro García.» La osamenta de Numancia sale de nuevo á la luz del sol, y en ocasión, por cierto, de un eclipse solar; pero ¿en cual sitio del suelo español yace el alma de Numancia?... Quizás logren desenterrarla algún día algunas audaces excavaciones extranjeras que nada tengan de arqueológicas.

Madrid 25.

En el distrito de la Inclusa de esta Corte se hallan intoxicados á causa de la leche que han bebido, cincuenta y un individuos hallándose seis en estado grave.

El dueño de la lechería ha sido detenido y la leche encontrada ha sido remitida al Laboratorio para su análisis.

Madrid 25.

El ministro de Agricultura y Obras Públicas Sr. Romanones prepara una Real Orden para que sean admitidos en las granjas agrícolas diez alumnos externos que pasarán á internos, cuyos gastos costeará el Estado.

Esta disposición surtirá sus efectos en los próximos presupuestos que habrá consignación especial para ello.



# MATEO TERRÉS, (SASTRE)

Por reformas de local se liquidan todas las existencias de esta casa.

## 2 ESPLANADA 2

### Cotizaciones

#### VALORES PUBLICOS

Madrid 24 —4 t.	
4 por ciento interior.	79'10
Id. 5 por 100.	00'00
Acciones Banco España	424'00
Comp. Arrend. Tabacos	394'00
París á la vista	31'90 á 00'00
Londres á la vista.	33'18 á 00'00

### CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Luís rey de Francia y Ginés de Arlés.

Santo de mañana.—Stos. Ceferino papa y mártir y Adrian.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

### Estadística

#### MÓVIMIENTO DEL PUERTO

##### COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 25.—De Palma, vapor-correo «Menorquín»

Despachado el 25.—Para Barcelona, e buque anterior.

#### Observaciones meteorológicas

##### La temperatura de hoy

Máxima al sol	39'0°
Id. á la sombra	31'0°
Mínima.	23'3°

#### CASINO «EL PROGRES» DE S. LUIS

El próximo domingo día 27 del actual, con motivo de ser el día de la fiesta tradicional del pueblo de S. Luis, se encontrarán en esta Sociedad toda clase de comidas y bebidas á precios equitativos: la cocina irá á cargo del reputado cocinero D Juan Mercadal.

El mismo domingo, á las nueve de la noche, se soltarán frente á esta Sociedad globos modernos acompañados de varios cohetes y petardos: á las ocho y media se empezará el baile en el salon de la misma Sociedad, al cual tendrá entrada todo el que desee asistir.

El lunes día 28, á las tres de la tarde, se dará una pequeña fiesta con variados juegos infantiles, como son: la sartén engrasada, corridas en sacos, etc., etc. Después de terminados los juegos se dará otro baile en el mismo salon, en iguales condiciones que el antes citado.

¡A comer y á beber en «El Progreso», en el cual encontrarán toda clase de comodidades!

### PÉRDIDA

En la mañana de hoy y en el trayecto platería del Sr. Rotger (calle Nueva), Arrauletta, Mercado, Plaza del Cármen, Plaza del Príncipe, calle del Casti lo á Villa-Carlos se ha extraviado una cajita conteniendo una cadena de oro, un medallón de plata y un dedal de id.

Se agradecerá al que lo encuentre y lo devuelva en la calle de Bella Vista 3 (Villa-Carlos), ó en esta Redaccion, por lo que se le gratificará.

### MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y de más afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



### SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, RINONES é INTESTINOS. Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

## ¡No desperdiciar la ocasión!

### A COMER Y A BEBER QUE ESO DA VIDA

A fin de favorecer á su numerosa clientela, para las próximas fiestas de S. Luis la acreditadísima casa fundada hace sesenta y seis años y que hoy dirige con tan buen acierto el Mahonés Rafael Manca conocido por BECU, ofrece al público gran variedad de comidas, condimentadas por el famoso cocinero José Vidal. Gran surtido de conservas alimenticias, ensaimadas, chocolates, refrescos y licores de todas clases, con un buen surtido del tan famoso Champagne Codorniu, la rica Manzanilla, la incomparable Ginebra de 55 años, buen Moscatel y demás vinos dulces y el vino tinto puro del país, todo esto se puede tomar en un espacioso jardín arreglado esprofeso y iluminado por gas acetileno.

También tiene espaciosos departamentos independientes dispuestos para señoras y familias que deseen comer, cenar ó tomar un refresco en la calle misma de S. Luis número 24

No temais ciclistas que tambien se ha pensado en vosotros ahí encontrareis todas las comodidades, casa para dejar vuestras máquinas, bomba, llave inglesa, carburo y hasta una persona para poner parches á los neumáticos.

Todo el servicio se hará con prontitud, esmero y economía.

Con el fin de hacer mas agradable la estancia á mis parroquianos, en mi establecimiento he adquirido un gran Zonophono (máquina parlante) que amenizará las tardes y veladas tocando entre otras piezas Lohengrin, Faust, Rigoletto, Linda, Maestros cantores, Boheme, Morrongo, Chateau-Margaux, etc. etc. por los principales artistas del mundo.

M'en vaix á ca'n Becu totduna, que prest estará plé.

## Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39. inmediata al Teatro.

## PARA VENDER

Lo está un piano, un billar y un gramophone con sesenta placas variadas todo en buenas condiciones.

Informes, Casino UNION.

3-3

## SARDINA PARA PESCAR BUENA CALIDAD

Informes, Anden Levante, 23.

## ALMACÉN DE VINOS

Se vende ó se alquila uno muy espacioso, con sótano y huerto en el pueblo de San Luis. Tiene todo el material necesario para hacer vino, con máquinas modernas para desgranar y estrujar la uva y excelente pipería para 25 000 litros.

Darán razon en la calle del Cos de Gracia, núm. 40.

3-3